

GEISTLICHER IMPULS VON PFARRER MATTHIAS BLAHA FÜR SEPTEMBER 2023

Mit ungekämmten Haaren

Der jüdische Religionswissenschaftler David Flusser hat sich intensiv mit dem christlichen Glauben beschäftigt. Von ihm stammt der Satz: „Die wichtigste Botschaft, die Jesus gebracht hat, ist die, dass wir auch mit ungekämmten Haaren vor Gott hintreten dürfen.“

Dieses Bild gefällt mir: ich darf mit ungekämmten Haaren vor Gott hintreten. Als Jude schaut David Flusser das Christentum von außen an und kommt zu der Erkenntnis: Dieser Jesus hat Gott und die Menschen näher zueinander gebracht. Seit Jesus weiß jede und jeder, der an ihn glaubt: Mit Gott kann ich, so wie ich bin, unkompliziert Kontakt aufnehmen. Weder muss ich irgendwelche Rituale ausführen, damit ich mir bei Gott Gehör verschaffe, noch brauche ich ihm Opfertgaben zu bringen, um ihn gnädig zu stimmen, noch habe ich bestimmte Reinigungsvorschriften zu beachten, um gut genug für die Begegnung mit ihm zu sein.

Gott kennt mich – und er mag mich so, wie ich bin. Ihm brauche ich nichts vorzumachen, und ich kann es auch nicht. Auch mit ungekämmten Haaren kann ich vor Gott hintreten; er hört mich an und gibt mir, was gut für mich ist. Denn er ist mein Freund.

Bild: „Ape“-Lieferwagen eines Marktstand-Betreibers, Rom

